

# Aizenay

La vie nature

## CEREMONIE DES VŒUX 2024

MARDI 9 JANVIER 2024

Intervention de Franck ROY, Maire d'Aizenay, Vice-Président de la Communauté de communes Vie et Boulogne  
*Seul le prononcé fait foi*

Monsieur le Député,

Monsieur Didier Mandelli, Sénateur de la Vendée

Monsieur Alain Leboeuf, Président du département de la Vendée et conseiller départemental du canton d'Aizenay,

Madame Mireille Hermouet, Conseillère départementale du canton d'Aizenay,  
Mesdames, messieurs les maires et leurs représentants

Mesdames, messieurs les adjoints, conseillers délégués et conseillers municipaux d'Aizenay

Capitaine Olivier Guillet, chef du centre de secours d'Aizenay,

Lieutenant Christelle Lejeune, commandant de la brigade de gendarmerie du Poiré sur Vie,

Mesdames, messieurs les membres du conseil des Sages

Mesdames, messieurs les membres d'associations, chefs d'entreprises, commerçants, artisans

Monsieur le directeur général des services de la ville d'Aizenay, monsieur le collaborateur de cabinet et mesdames, messieurs les agents des services municipaux de la ville et du centre communal d'action sociale d'Aizenay

Chers jeunes élus du conseil municipal enfants

Mesdames, Messieurs,

Bienvenue à toutes et tous dans cette salle des 4 Rondes (décoration réalisée par nos services municipaux) et avec l'accueil des musiciens de la nouvelle association intercommunale Vie et Boulogne qui nous accompagnerons également tout à l'heure pendant le cocktail

Je voudrais remercier plus particulièrement Mélanie Bourmaud, Vincent Bled et Hervé Morel d'avoir accepté de participer à cette vidéo des vœux 2024 pleine d'émotion.

Cette vidéo ouvre ainsi une année autour du sport, autour de l'olympisme  
Ces témoignages nous parlent des valeurs du sport, des valeurs de partage, d'échanges, de solidarité, d'écoute et de convivialité

Et je crois que ces valeurs nous pouvons les faire nôtre dans notre quotidien

C'est donc avec beaucoup de plaisir que je vous accueille pour cette traditionnelle cérémonie des vœux

Cette cérémonie est souvent l'occasion de nous présenter respectivement nos vœux, de dresser le bilan de l'année passée et d'indiquer les projets en cours

C'est l'occasion d'ouvrir un nouvel agenda avec des événements à venir, des anniversaires à fêter comme les 80 ans du crash du bombardier Big Red en forêt d'Aizenay, un calendrier qui va se remplir de rendez-vous annuels, comme la Sainte Barbe mon capitaine, mais aussi de nouveaux événements comme notamment l'organisation pour la première fois à Aizenay de la demie finale des coupes nationales de gymnastique masculine et féminine dans le complexe OmEGA les 3 et 4 février prochains et tant d'autres rendez-vous à venir.

L'agenda d'Aizenay est toujours très riche, et sera encore très riche en cette année 2024.

Une cérémonie des vœux c'est permettre à celui qui est sur la tribune de passer des messages, ou de faire des annonces que tout le monde attend avec impatience et curiosité.

Il me paraît donc opportun d'aborder dès ce début de cérémonie deux sujets importants pour notre population, deux questions qui me sont posées très régulièrement : la santé et la piscine...

## La Santé

Dès ce début d'année, j'ai été interrogé une nouvelle fois sur la question de la santé et plus particulièrement sur la situation des médecins à Aizenay

Vous le savez tous depuis le mois d'octobre nous avons 4 médecins à Aizenay

Nous avons plus de 90 professionnels intervenants en matière de santé sur le territoire de la commune

On m'interroge parfois sur ce que je fais pour avoir des médecins

Mais que fait donc le maire ? me direz vous

Je considère que la mairie doit être facilitatrice mais qu'elle n'a pas à être l'employeur des médecins

Ce n'est pas une compétence directe de la commune que de gérer l'organisation de la formation des médecins, de leur spécialité et de leur installation, ni de les recruter en direct

Alors que pouvons-nous bien faire en la matière ?

Quelles sont donc les actions que nous avons engagées depuis plusieurs années ?

Tout d'abord, je rappelle que la mairie d'Aizenay est à l'initiative du travail de collaboration lancé dès 2009 pour l'élaboration d'un projet de santé établi en 2011 avec les professionnels d'Aizenay qui a abouti à la construction, avec Vendee Habitat de la maison pluri professionnelle ouverte en 2013.

Aujourd'hui, une vingtaine de professionnels y exercent quotidiennement.

Ensuite, la mairie est fortement engagée car elle supporte financièrement les loyers des locaux vacants.

Ainsi lorsqu'un médecin part, le coût des loyers n'est pas supporté par les autres professionnels mais bien par la mairie (pour votre info, la mairie a pris en charge 127.000 € de loyers depuis 2013 ainsi que 234.000 € d'investissement).

Depuis 2016, nous avons décidé de faciliter l'installation des jeunes médecins en permettant aux internes, aux remplaçants d'être hébergés gratuitement sur

place. Cela leur permettait d'éviter de faire de la route, de leur faire découvrir notre territoire et de les inciter à s'installer chez nous

C'est ainsi qu'un médecin a été accueilli dans un logement loué par la mairie pendant plusieurs années et qui a décidé de s'installer ensuite à Aizenay de façon définitive.

C'est pourquoi, en accord avec les médecins d'Aizenay en 2019, nous avons décidé de réaliser un logement pour accueillir les internes, les remplaçants dans un appartement, propriété de la commune, situé à l'étage de l'espace Madeleine Bres, rue Ferry Wilzeck.

Ainsi, en 2023, nous avons construit un appartement composé d'une pièce de vie commune et de 3 chambres aménagées permettant ainsi d'accueillir des professionnels de santé afin de les inciter à s'installer sur notre commune.

Ce logement est là pour faciliter leur accueil

Ce logement doit d'ailleurs pouvoir bénéficier d'une aide de la part du Département de la Vendée qui soutient ces installations et qui lui aussi au niveau départemental s'engage en vue de faciliter l'accueil et l'intégration des nouveaux médecins sur notre territoire.

Encore faut-il maintenant que les médecins accueillent des internes ?

Mais est ce que nous devons les recruter en direct ?

Pour ma part, et pour mes collègues municipaux, nous n'y sommes pas favorables

La santé est une compétence de l'Etat, c'est à l'Etat d'organiser l'accès égalitaire aux soins pour l'ensemble des Français.

La ministre des Collectivités locales, Dominique Faure, que j'ai rencontré en 2023 à la Roche-sur-Yon expliquait qu'il fallait qu'on soit attractif pour attirer les médecins et que c'est ainsi que les praticiens viendraient dans nos villes

Alors quoi, nous ne sommes donc pas attractifs alors que la ville d'Aizenay est considérée comme la locomotive du territoire Vie et Boulogne

Alors que la Communauté de communes Vie et Boulogne est le territoire qui accueille le plus de population en Vendée

La Vendée ne serait-elle pas attractive alors que nous sommes un des départements qui accueillent le plus de population

Je me suis même laissé entendre dire par des praticiens, qu'Aizenay était trop attractif et que cela faisait peur pour de nouveaux professionnels car il y aurait trop de patients à accueillir....

En fait, le constat est beaucoup plus simple, bien que plus alarmants : Il n'y a pas de médecins, on se les arrache les uns les autres.

Tous les mois, nous avons des exemples de communes proches qui expliquent qu'elles perdent leurs médecins Les Achards en octobre, Froidfond également  
Chaque commune renchérit sur les moyens mis en œuvre,  
à ce rythme la santé va devenir un sujet de communes riches...

Alors oui certaines communes ont fait le choix de recruter en direct.

Ce n'est pas pour cela qu'il y a plus de médecins, ce n'est pas pour cela que les médecins restent sur leur territoire.

J'ai écrit en décembre 2023 à l'Agence Régionale de la Santé, à l'ensemble des parlementaires, Députés et Sénateurs de Vendée pour attirer l'attention sur notre situation et demander à l'Etat de considérer notre territoire comme en difficulté.

Seuls les sénateurs se sont emparés de la question. Je remercie notre Sénateur Didier Mandelli qui a directement questionné la ministre de la santé et de la prévention, Madame Agnès FIRMIN LE BODO, en demandant à ce que notre territoire soit reconnu comme zone d'intervention prioritaire.

J'ai écrit également à toutes les facultés de médecine de France et à tous les ordres de médecins de chaque département pour leur parler d'Aizenay, des atouts de notre territoire et de notre capacité à accueillir de nouveaux professionnels.

Si certains se feront peut-être l'écho de nos documents, d'autres ne le feront pas car ils sont dans la même situation que nous : L'ordre des médecins des Vosges m'a répondu clairement : *« qu'étant dans un département en situation*

*démographique difficile, vous comprendrez aisément que nous ne nous ferons pas le relai de vos propositions auprès des médecins de notre département. »*

La situation est beaucoup plus vaste que le seul territoire d'Aizenay, tenir le maire responsable de la situation est une chose, mais cela ne résoudra rien. Si un maire avait la solution, cela se saurait assez vite.

Il est grand temps que des décisions soient prises au niveau national pour prendre en compte cette situation qui touche chacun d'entre nous.

Mais nous restons mobilisés pour continuer à soutenir les professionnels qui viendront s'installer sur notre territoire.

## La piscine

L'année dernière je vous expliquais que nous étions dans l'attente de la nomination d'un expert.

Suite à la demande la Communauté de communes Vie et Boulogne en septembre 2022 dans le cadre d'une procédure de référé, donc d'urgence, le tribunal a nommé un expert, et suite à de nombreuses relances de la part de l'avocat de la communauté de communes le 05 juin 2023 soit près de 10 mois après l'introduction de la demande en urgence...

Une première réunion d'expertise a eu lieu le 25 juillet 2023 avec l'expert, la société mise en cause, le maître d'œuvre et les avocats des différentes parties. Il a été fait un certain nombre de constats mais avec une demande de renseignements complémentaires de la part de l'expert

Une deuxième expertise a eu lieu le mardi 19 décembre 2023. Là encore des analyses ont été faites sur la plage des bassins de la piscine

Une troisième expertise est prévue en février prochain avec pour objectif de réaliser des constats dans la partie vestiaires

Nous assistons à une bataille d'expertise et de respect ou non des normes

Nous espérons que des décisions seront prises au cours de l'année 2024 pour que des travaux de reprises des malfaçons soient engagés au plus vite

Dès que nous aurons ces décisions nous ne manquerons pas d'en informer la population.

C'est une véritable attente pour notre territoire et nous en sommes tous bien conscients.

Voilà donc les deux premiers points que je voulais aborder avec vous ce soir.

Nous sommes début 2024

La Mi mandat est passée

Tirer le bilan de projets écrits lors de la campagne municipale de 2020 est binaire : c'est fait, ce n'est pas fait

Et alors ?

Cet exercice simpliste est-il vraiment utile ?

Personnellement je n'y crois pas

Lorsque le projet de notre équipe a été écrit en 2019, personne ne connaissait l'époque du COVID, personne ne parlait de guerre en Ukraine, personne ne parlait de l'inflation et de l'augmentation du coût de la vie que nous connaissons actuellement,

C'est une feuille de route, mais la route d'un mandat municipal est longue, elle est parfois sinueuse.

Il faut tenir compte des évolutions de notre environnement, de notre monde, de nos attentes,

Notre environnement est en perpétuel mouvement.

Il faut savoir s'y adapter, au fur et à mesure, tous les jours, essayer de l'anticiper

Le bilan que je tire, le bilan que nous tirons avec l'équipe des conseillers municipaux qui m'entoure se résume autour d'une seule question : est ce que les personnes qui vivent à Aizenay sont heureuses d'y vivre ?

C'est cette question qui guide nos choix, qui guide nos orientations.

Si nous pouvions tout réaliser d'un seul coup de baguette ce serait formidable, quoi que, et cela ne se voit que dans les films de Noël

Je regarde juste l'évolution de notre population, je regarde l'évolution du nombre d'entreprises et le nombre d'emploi sur la commune, je regarde l'évolution des demandes de logements, je regarde l'évolution du nombre de nos associations et du nombre d'adhérents dans nos associations, j'écoute les gens qui ne sont pas contents, mais j'écoute aussi ceux qui nous remercient,

J'observe qu'il y a des personnes qui sont heureuses de vivre à Aizenay, qui viennent s'installer à Aizenay parce qu'elles ont une image forte de notre ville

Alors oui, c'est ce qui nous guide, c'est ce qui oriente nos choix. et nous continuerons d'adapter nos projets non pas seulement pour se conformer à une liste de projets de 2019 mais surtout pour répondre aux besoins de 2024 et de demain.

Nous allons donc continuer nos projets.

### **Avec la reconquête du centre-ville**

Un des enjeux majeurs du développement de notre ville c'est de réussir sa mutation en termes de logements, de commerces de proximité

Avec la zéro artificialisation nette de l'espace, nous devons construire la ville dans la ville, en limitant nos extensions sur nos espaces agricoles.

Il est donc important de rationaliser nos espaces et d'utiliser les friches urbaines pour les valoriser.

Les projets engagés avec l'établissement public foncier de la Vendée sur l'îlot soulard-Clemenceau et l'îlot Planty-Gobin devraient être suivis d'effet dès le début d'année avec le dépôt des deux permis de construire pour la réalisation des 33 logements et des 200m<sup>2</sup> de surface commerciale sur l'îlot Soulard-Clemenceau. La commercialisation a d'ailleurs déjà commencé.

La démolition de l'ancienne maison sur la Place de la Mutualité doit être suivie de la construction d'un logement à l'étage et de 120m<sup>2</sup> de surface commerciale au rez-de-chaussée.

Nous poursuivons ainsi cette reconquête du centre-ville pour assurer cette mixité entre le logement et le commerce de proximité, complémentaire du commerce périphérique, et qui joue un rôle important dans notre attractivité.

Je remercie les professionnels qui font vivre l'ensemble de nos commerces et services et saluer tout particulièrement notre bijoutier du cœur de ville Jean-Louis Cardrin qui a pris sa retraite il y a quelques jours, après 42 ans et après avoir poursuivi l'histoire de la bijouterie Cardrin depuis 140 ans et 4 générations.

La reconquête du centre-ville passe également par de nouveaux aménagements, nous allons en 2024 réaliser l'aménagement du parking du stade qui se doit d'être un parking relais pour les professionnels qui travaillent dans le centre-ville. Je le rappelle nous avons mis en place une zone bleue dans le cœur de ville, ce n'est pas pour changer le disque toutes les 1h30, c'est bien pour faciliter le stationnement des clients et des usagers des commerces et services.

Plus globalement, pour accompagner le développement de d'Aizenay, nous entrons dans la phase de conception et réalisation d'une nouvelle station d'épuration. Envisagée dans un premier temps sur le secteur de la Guédonnière route de Challans, nous avons privilégié une réalisation sur le site actuel. Les études sont en cours et les travaux pourront commencer dans les deux années qui viennent.

Enfin, la question du groupe scolaire Louis Buton va devoir être tranchée : rénovation ou reconstruction.

J'ai rencontré les représentants des parents d'élèves en novembre dernier pour leur indiquer l'état d'avancement des études actuelles. Je dois rencontrer les enseignants et les professionnels utilisant les locaux la semaine prochaine

Il nous faut un projet durable.

La décision qui devra être prise dans les prochains mois sera sans aucun doute impactante pour le budget communal et sur la reconfiguration du site.

Cela nous obligera à faire **des choix forts** sur l'ensemble des projets communaux à venir.

Mais imaginer une ville, construire une ville, cela ne se fait pas qu'avec des bâtiments, ou avec de nouveaux équipements.

Une ville se construit grâce aux relations humaines, aux liens que l'on tisse au quotidien, aux valeurs

de **partage,**

**d'échanges**

**de solidarité,**

**d'écoute,**

**de convivialité** que l'on veut transmettre

Le 29 juin 2023, nous avons lancé le déplacement solidaire avec le centre communal d'action sociale et des bénévoles.

En 6 mois, ce sont 10 chauffeurs bénévoles qui se sont proposés et qui ont réalisés 81 déplacements auprès de 45 personnes (43 de plus de 60 ans et 2 ayant une reconnaissance handicap de 25 et 40 ans).

Je souhaiterais que vous puissiez applaudir ces bénévoles qui acceptent de porter cette mission avec notre équipe du CCAS.

En 2023, nous avons lancé le passeport du civisme pour tous les élèves de CM2 de nos 3 écoles, soit plus de 150 enfants.

L'objectif est de leur faire découvrir la vie en société et de participer à des événements de notre ville.

Donner du sens à la vie citoyenne.

Je remercie tous les partenaires qui permettent de réaliser ce projet transversal, les élus, les bénévoles des associations, les enseignants, les services municipaux. Toute cette énergie est tellement utile pour parler du civisme et de l'engagement.

Lors de la cérémonie des vœux de 2023, nous avons mis en avant notre jeunesse.

J'ai eu l'occasion de rencontrer des jeunes de 16 à 21 ans lors d'un temps qui leur était dédié suivi d'un déjeuner le samedi 25 novembre dernier.

Ils ont pu me faire part de leurs **attentes**, de leurs **souhaits**, de leurs **inquiétudes** parfois mais aussi de leur joie de vivre à Aizenay.

J'ai pour ma part beaucoup apprécié ce temps d'échanges dans la simplicité et l'authenticité

Comme tous les ans, les temps de rencontre avec les jeunes élus du conseil municipal enfants sont des rencontres tellement riches. Ils ont leur regard sur notre ville.

Et ce regard évolue d'année en année, on ne parle plus de patinoire, mais d'environnement. On parle de nature, on parle de harcèlement

Ils sont toujours motivés et de plus en plus présents.

Je vous remercie chers jeunes élus actuels et passés pour votre investissement pour notre commune

Votre dynamisme et vos envies sont toujours source d'énergie

Je remercie vos parents qui ont compris l'importance de votre engagement et qui vous accompagne très régulièrement.

Je tiens à souligner que cette année, dans le cadre de l'initiative de la Sénatrice vendéenne Annick Billon, les élus du CME ont participé au concours pour illustrer sa carte de vœux. C'est un dessin d'un de nos jeunes élus qui a été retenu au milieu de plusieurs centaines de dessins sur le thème de « Dessine-moi ta commune ».

C'est d'abord un travail collectif qu'il faut souligner et le regard de nos jeunes sur notre ville qu'il faut retenir.

Bravo à vous, gardez cette joie de vivre.

En 2023, nous avons continué à tisser des liens autour de l'accessibilité et du handicap.

La semaine de l'accessibilité nous a permis de vivre des moments forts en rire, en partage, et en émotion avec notamment cette soirée de sorties nocturnes en joëlette que nous avons vu tout à l'heure dans la vidéo.

Le handicap mis en avant grâce à nos associations avec la journée sur l'autisme au club de Hand et le premier open national de Ping Parkinson avec le club de tennis de table

Je salue d'ailleurs la présence du Département, Monsieur le Président soit la vôtre, soit celle de votre Vice-présidente Isabelle Rivière qui a souligné lors de sa

dernière venue à la sortie des joëlettes, le travail fait sur la commune d'Aizenay en la matière.

Je remercie chacun, les élus, les associations et leurs bénévoles pour votre implication qui permet de parler du sport pour tous à Aizenay  
Avec un petit clin d'œil plus particulier pour notre champion du monde par équipe de Ping Parkinson.

En 2024, nous continuerons à promouvoir ces valeurs de partage, d'échanges, de solidarité, d'écoute et de convivialité

Des temps forts nous attendent

Avec le Département de la Vendée tout d'abord, Monsieur le Président, Les Floralies internationales vont se dérouler pour la première fois en Vendée et qui plus est, sur le canton d'Aizenay.

Il était donc normal que la commune chef-lieu de canton participe également à cette fête en participant à des aménagements d'espaces verts dont certains seront éphémères.

J'en profite pour vous remercier Monsieur le Président, cher Alain et Madame la conseillère départementale en charge du projet, chère Mireille de nous avoir octroyé une subvention pour nous accompagner dans nos projets pour ce temps fort départemental. Aizenay la vie Nature prend encore une fois tout son sens.

En juin, toujours avec le Département de la Vendée, Aizenay aura l'honneur d'accueillir Chimène Badi dans le cadre de Vendée Musique Patrimoine pour deux représentations au Pré des Archers en lisière de la forêt

Ne cherchez pas de places, tout a été vendu en quelques heures...

Et puis il faut continuer à tisser des liens dans notre cœur de ville

Dans le cadre des études menées avec le cabinet Metivier, avec le cabinet Lestoux dans le cadre du programme Petites Villes de Demain, à la suite des rencontres avec la population, des riverains, les travaux menés avec les commerçants, tous ces éléments convergent vers un même objectif :

**Construire notre ville c'est faire de notre centre-ville un lieu convivial, et gourmand où chacun a sa place**

Le commerçant, le consommateur, le promeneur, la famille, les enfants

Il nous faut parler d'un centre-ville **désirable** dans lequel il est possible de se stationner et faire ses courses mais aussi de se promener en toute tranquillité, y circuler en toute sécurité, pouvoir s'y poser, et partager des moments conviviaux.

Le centre-ville ne peut être un seul vaste parking sans âme

D'ailleurs très régulièrement, vous êtes un certain nombre à me parler de sens unique pour les véhicules pour apaiser la circulation et faire en sorte qu'on se sente bien pour vivre un instant d'achat ou de convivialité

Le cœur de ville doit être un lieu de vie et de rencontre

C'est pourquoi nous allons imaginer dès cet été des événements éphémères autour notamment des Jeux Olympiques, des aménagements éphémères pour vivre différemment le centre-ville avec des espaces de rencontres, apaisés, naturel et ombragés

Nous le voyons lors de la foire expo annuelle de l'association des commerçants Aizenay Ensemble

Nous le vivons lors des festivités de Noël

le centre-ville devient un lieu de rassemblements, de convivialité

Nous devons avoir cette ambition pour garantir le développement harmonieux de notre cadre de vie et des valeurs que nous souhaitons portées

Il y aurait tant de choses encore à dire, tant de projets à présenter  
Tant de moments forts à imaginer, à raconter, à vivre et partager

Il nous revient à tous de tisser ces liens au quotidien

Il nous revient à tous de partager ces valeurs

Je vous souhaite donc une année pleine d'espoir sur l'avenir et sur notre capacité  
à construire ensemble cette ville

En 2023, je vous avais fait la promesse qu'il y aurait encore de l'herbe à pousser  
ou des feuilles à tomber, eh bien en cette année 2024, je vous fais la promesse  
qu'il y aura encore des Klaxons et des éclats de rire et de joie le samedi sur le  
parvis de la mairie lors des mariages, même si on me l'a reproché

Parce que ces rires, ces manifestations de joie, c'est le signe de la vitalité de notre  
commune et du bonheur des gens qui y vivent.

Alors soyons fiers de cette vie et de cette joie de vivre dans notre ville

Continuons à vivre ces valeurs  
de partage,  
d'échanges,  
de solidarité,  
d'écoute  
et de convivialité

Prenez soin de vous et de vos proches

Et j'en suis sûr...

Tous unis, nous vivons des moments forts à Aizenay

Belle et heureuse année à toutes et tous

Merci de votre attention.